



Salpica crimen a Gobernadores, Alcaldes, legisladores..

Tejen los cárteles sus redes políticas

Buscan criminales control de Gobiernos y territorios; conviven con funcionarios

REFORMA / STAFF

Los cárteles mexicanos considerados por Estados Unidos como grupos terroristas, han tejido redes para incidir en la política, el rumbo de los Gobiernos y controlar los presupuestos públicos.

Políticos de todos los niveles de Gobierno y de diferentes partidos, arrastran señalamientos de presuntos nexos con los cárteles.

La Administración de Donald Trump catalogó al Cártel de Sinaloa; al Jalisco Nueva Generación (CJNG); a Cárteles Unidos; Cártel del Noreste; el del Golfo y La Familia Michoacana, como grupos terroristas lo que posibilita que quienes tengan ligas con ellos puedan ser también implicados en pesquisas.

En agosto de 2024, días después de su secuestro y entrega a EU, el capo Ismael 'El Mayo' Zambada acusó en una carta que el plagio fue orquestado por "Los Chapitos" con conocimiento y posible complicidad del Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha (Morena), y la presencia del diputado del PES, Héctor Melesio Cuén, posteriormente asesinado.

En Morelos, el ex Gobernador Cuauhtémoc Blanco fue señalado en 2022 de estar en una narco-reunión con Homero Figueroa, "La Tripa", líder de un grupo local, y Raymundo Isidro Castro, "El Ray", líder regional del CJNG.

Ayer, incluso, circuló un video que muestra a los Alcaldes de la alianza PRI-PAN-PRD en Cuautla, Morelos, Jesús Corona, y el de Atlahucan, Agustín Toledano, en una reunión con Júpiter Araujo Bernard, "El Barbas", presunto líder del Cártel de Sinaloa (CDS) en Morelos.

El Secretario de Gobierno estatal, Juan Salgado, pidió una investigación.

En Chiapas, los Alcaldes José Antonio Villatoro (PVEM) y Rosember López (Chiapas Unido), de Frontera Comalapa y Bella Vista, respectivamente, fueron detenidos por narconexos en una frontera sur disputada por el CDS y el CJNG.

En Edomex, en el marco del "Operativo Enjambre", se destapó la colusión de decenas

de funcionarios, con la Familia Michoacana; en el caso de Santo Tomás de los Plátanos, la ex Alcaldesa María del Rosario Matías (PRD-PAN-MC) y el que la reem-

plazó Luis Hernández (PRD), esposos, se encuentran detenidos por la narco-red.

Como parte de las pesquisas se reveló que el jefe criminal de La Familia Michoacana, Johny Hurtado Olascoaga, ordenaba a los Alcaldes entregar el control de la nómina gubernamental y el manejo del presupuesto público de obras.



¿CON EL ENEMIGO?

Funcionarios han sido exhibidos o señalados por sus presuntos nexos con el narco.

Los Alcaldes de la alianza PRI-PAN-PRD de Cuautla, Jesús Corona (1), y de Atlatlahucan, Agustín Toledano (2), fueron exhibidos en una reunión con Júpiter Araujo, "El Barbas" (3), líder del Cártel de Sinaloa (CDS).

MORELOS-CÁRTEL DE SINALOA



NARCO-REUNIÓN



UN GOBERNADOR-CHAPITOS

■ Rubén Rocha es señalado por "El Mayo" Zambada de engañarlo y favorecer a "Los Chapitos".



UN FUTBOLISTA-POLÍTICO-CJNG

■ Cuauhtémoc Blanco fue señalado en 2022 de estar en una narco-reunión con líderes del CJNG.



EN CHIAPAS-CDS

■ El Alcalde José Antonio Villatoro (PVEM) fue detenido por sus nexos con el Cártel de Sinaloa.



EN EDOMEX-FAMILIA MICHOACANA

■ El 'Operativo Enjambre' destapó vínculos de funcionarios, entre ellos la ex Alcaldesa María del Rosario Matías (PRD-PAN-MC) y su esposo y actual Edil, Luis Hernández.



ESTRECHAN NEXOS CON NARCO

Capos del crimen organizado se han acercado con Alcaldes, jefes policiacos y políticos de todos los partidos en distintos puntos del País, donde prima la impunidad ante el narcotráfico, las extorsiones y la violencia

Cooptan por décadas en Sinaloa

REFORMA / STAFF

El 30 de mayo de 1983, la sección de sociales del periódico El Sol de Sinaloa dedicaba una plana entera a la boda de uno de los hijos del ex Gobernador Leopoldo Sánchez Celis, donde el padrino era Miguel Ángel Félix Gallardo.

En un hecho que por sí solo marcó un hito, el hijo del ex Mandatario mostró en público su relación con uno de los criminales que, de acuerdo con datos oficiales, ha sido de los mayores capos del narcotráfico en México. Poco después se conoció que Félix Gallardo había sido escolta de Sánchez Celis.

Las relaciones de narcopolítica ya se daban desde entonces y a lo largo de los años se han mantenido en Sinaloa.

El 22 de junio de 2017 fue detenida la diputada local por el PAN y el Partido Sinaloense, Lucero Sánchez, en el Aeropuerto de San Diego, acusada de diversos delitos, entre ellos el de ser operadora del Cártel de Sinaloa y traficar drogas hacia ese país.

Sánchez llegó al Congreso local apoyada por Héctor Melesio Cuén, quien apenas el 11 de agosto de 2024 fue señalado por el narcotraficante Ismael "El Mayo" Zambada como su amigo.

A Cuén lo asesinaron el mismo día en que Zambada fue secuestrado por Joaquín Guzmán López para llevarlo



El Gobernador morenista de Sinaloa, Rubén Rocha, ha sido señalado en múltiples ocasiones de tener vínculos con el crimen organizado.

a Estados Unidos.

Cuén fue Alcalde de Culiacán por el PRI y Nueva Alianza en 2011, y luego fundó el Partido Sinaloense, donde han surgido otros nombres de personas relacionadas con el crimen organizado, entre ellas Sonia Estela García Corrales, líder municipal y hermana de Luis y Leobardo García Corrales, acusados de narcotráfico por EU.

El día que fue asesinado Cuén y secuestrado Zambada, también fue desaparecido José Rosario Heras, comandante de la Policía de Investigación de la Fiscalía estatal y escolta del narcotraficante.

Heras fue designado como coordinador de ejecución de órdenes de aprehensión de la Policía Ministerial del Estado por Jesús Antonio Aguilar Íñiguez, un ex policía



con señalamientos.

Aguilar fue señalado por las autoridades ministeriales federales de brindar protección a Rodolfo Carrillo Fuentes, asesinado en una plaza comercial cerca del centro de Culiacán el 11 de septiembre de 2004.

Con Carrillo Fuentes resultó herido Pedro Pérez López, uno de los comandantes de Aguilar. El policía era escolta del narcotraficante.

El director de la Policía Ministerial renunció a su cargo para ponerse a disposición de las autoridades, incluso en 2010 se ofrecieron hasta 5 millones de pesos en recompensa para dar con su paradero.

Un año después reapareció en Sinaloa. El entonces Gobernador Mario López Valdez lo nombró asesor en seguridad y luego director de la Policía Ministerial.

En diciembre de 2019, Vicente Zambada Niebla, hijo de "El Mayo" Zambada, afirmó en el juicio contra Joaquín "El Chapo" Guzmán que el Cártel de Sinaloa pagaba hasta 50 mil dólares mensuales para protección de su padre.

Una carta firmada por Zambada el 11 de agosto de 2024 reveló que cuando fue plagiado por "Los Chapitos" estaba pactada una cita entre él, los hijos de su ex socio, Cuén y el Gobernador morenista Rubén Rocha.

No se ha podido comprobar la relación de Rocha con algún grupo criminal, pero desde septiembre de 2024 se han hecho señalamientos por el grupo criminal "La Mayiza" a través de mantas, volantes tirados desde aviones y con videos en los que se entrevista a operadores criminales de "Los Chapitos".



Comparten Ediles mesa con capo en Morelos

REFORMA / STAFF

Jesús Corona Damián y Agustín Toledano Amaro, Alcaldes panistas de Cuautla y Atlatlahucan, respectivamente, aparecieron en un video reunidos con un hombre que porta un arma larga y un chaleco antibalas señalado como Júpiter Araujo Bernard, "El Barbas", presunto líder del Cártel de Sinaloa (CDS) en Morelos.

Aunque no se ha precisado la fecha en que se registró la reunión, en la grabación se muestra cómo los panistas conviven con el sujeto armado en una misma mesa ubicada en un patio, mientras otros hombres vigilan con armas largas.

En una esquina está "El Barbas", a su lado aparece el Edil Corona Damián, quien a su vez habla con su secretario municipal, Samuel Márquez,



El Alcalde de Cuautla, Jesús Corona Damián, aparece en un video junto con un supuesto líder criminal en Morelos (der.).

apodado "El Mayor", y con el líder de comerciantes del municipio, Jorge Reyes.

De espaldas a la toma, se identifica al Alcalde de Atlatlahucan, quien apenas ayer conmemoró en su municipio el aniversario del Ejército mexicano.

Ambos políticos fueron elegidos como Presidentes

Municipales en junio de 2024 a través de la coalición PAN-PRI-PRD-RSP.

Corona Damián, quien ya había sido relacionado con grupos criminales en archivos de la Defensa filtrados por Guacamayas Leaks, sufrió un atentado con armas de fuego en marzo pasado, cuando aún era candidato.

En respuesta al video, el titular de la Secretaría de Gobierno estatal, Juan Salgado Brito, exigió una indagatoria en contra de los políticos panistas.

"Son sancionados por la opinión pública, pero también son casos que merecen ser investigados; la gente requiere estar informada y considero que se deben de investigar", expresó.

"No tengo mayores elementos, más que los que ustedes tienen, lo que vieron. Cada quien es responsable de sus actos, en esos actos los Alcaldes deberán responder, lo mismo ante la ciudadanía, que la justicia".

El Fiscal de Morelos, Édgar Maldonado, informó que será la delegación de la Fiscalía General de la República (FGR) en la entidad la que inicie las indagatorias sobre la presunta macrorreunión.